



29 de mayo de 2025

JUSTICIA

Lo vinculan a proceso por abuso de confianza y desvío de fondos

Jorge Alberto R. A. fue vinculado a proceso penal en **Hidalgo del Parral** por el presunto desvío de más de **500 mil pesos** entre **2016** y **2018**, cuando cobraba rentas para la víctima. La *Fiscalía de Distrito Zona Sur* presentó pruebas que señalan que el imputado aprovechó su posición laboral para apropiarse indebidamente del dinero, lo cual llevó al juez a determinar su vinculación a proceso y a imponerle medidas cautelares, como no acercarse a la víctima.

DERECHOS HUMANOS

Deja violencia armada en Nigeria 10 mil muertos: AI

Amnistía Internacional denunció la grave inacción del gobierno nigeriano ante el alarmante aumento de violencia por parte de grupos armados y bandidos en el norte del país, que ha provocado más de 10 mil muertes desde que el presidente **Bola Tinubu** asumió el poder hace dos años. A pesar de promesas de mejorar la seguridad, la situación ha empeorado, con cientos de pueblos saqueados, miles de personas secuestradas y comunidades enteras destruidas en estados como **Benue, Plateau, Zamfara** y **Katsina**.

SEGURIDAD PÚBLICA

Ejército sufre emboscada en Culiacán; aseguran arsenal

En las inmediaciones de la sindicatura de **Tepuche**, al norte de **Culiacán**, tres militares resultaron heridos tras un ataque armado contra un convoy del ejército. La *Secretaría de Seguridad Pública del Estado* informó que, tras repeler la agresión, se logró asegurar una camioneta con blindaje artesanal, armamento, cartuchos útiles, cargadores, chalecos tácticos, uniformes y un casco, aunque no hubo detenidos.

NACIONAL



A todo esto, ¿ya estamos en recesión? Banxico recorta expectativa de crecimiento

El *Banco de México* recortó drásticamente su pronóstico de crecimiento para **2025**, estimando apenas un **0.1** por ciento desde el **0.6** por ciento previsto anteriormente, con un rango que incluso contempla una contracción de hasta **-0.5** por ciento. Según su gobernadora, **Victoria Rodríguez Ceja**, y el subgobernador **Gabriel Cuadra**, la economía mexicana enfrenta un panorama de estancamiento y riesgos a la baja, influido principalmente por la posible desaceleración económica en **Estados Unidos**. Consideraron que la política comercial que está implementando el país vecino debilita su mercado interno y, por ende, su producción industrial.

INTERNACIONAL

Se declara culpable de tráfico 'El Mini Lic'... busca acuerdo

Dámaso López, "El Mini Lic", se declaró culpable ante una *corte federal en Virginia* por el delito de *conspiración para distribuir fentanilo* en **Estados Unidos**. La declaración forma parte de un nuevo acuerdo de cooperación con autoridades estadounidenses. **Dámaso** fue uno de los primeros miembros del *Cártel de Sinaloa* en entregarse a **EE. UU.** en **2017** y colaboró con las autoridades, lo que le permitió obtener una sentencia reducida. Sin embargo, tras su liberación supervisada en **2022**, comenzó a planear su regreso al narcotráfico desde **Virginia**, donde residía. El *FBI* lo investigó por intentar importar fentanilo desde **México**, y tras una operación encubierta, fue detenido en diciembre pasado.

La declaración forma parte de un nuevo acuerdo de cooperación con autoridades estadounidenses. **Dámaso** fue uno de los primeros miembros del *Cártel de Sinaloa* en entregarse a **EE. UU.** en **2017** y colaboró con las autoridades, lo que le permitió obtener una sentencia reducida. Sin embargo, tras su liberación supervisada en **2022**, comenzó a planear su regreso al narcotráfico desde **Virginia**, donde residía. El *FBI* lo investigó por intentar importar fentanilo desde **México**, y tras una operación encubierta, fue detenido en diciembre pasado.

DEPORTES



Golpe a Tuzos: Técnico se va antes del Mundial de Clubes

A unas semanas de que los **Tuzos del Pachuca** afronten su participación en la *Copa Mundial de Clubes de la FIFA 2025*, el club informó que **Guillermo Almada finalizó su etapa al frente del equipo**, tras conquistar varios campeonatos de liga e internacionales, entre los que destacó la *Liga de Campeones de la Concacaf* y el *Derbi de las Américas de la FIFA 2024*. La salida del estratega se da en medio del creciente interés de **Cruz Azul** por hacerse de sus servicios.

CULTURA

Muere Ngugi Wa Thiong'o, leyenda de las letras africanas

El escritor keniano, reiterado candidato al *Premio Nobel*, falleció ayer en **Estados Unidos** a los **87** años. Reconocido por su defensa de la descolonización cultural y lingüística, **Ngugi** comenzó su carrera escribiendo en inglés, pero luego adoptó su lengua materna, el *gikuyu*, como acto político y literario. Su hija **Wanjiku** y su hijo **Mukoma**, ambos también escritores destacaron el legado vital e intelectual de su padre.

